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「むかしむかしな、秋田の国は田んぼに稲が実る頃になると決まって海が荒れて、荒れてなあ、作物はみんな
だめになってしまっただ。村の衆は海が荒れないように、ただただ祈ることしかできなかっただ」という未来
さんの台詞から始まる構成劇『八郎』は、いかがだったでしょうか。
　秋田県にある八郎潟は非常に浅い湖であったことから、湖を埋め立てて水田にすることによって八郎潟を開
発したいという願望が古くからありました。そうした民衆の願いから生まれた八郎太郎の伝説を『モチモチの
木・花さき山・三コ』で有名な絵本作家斎藤隆介さんが『八郎』という絵本で表現しました。
　大男の八郎は、心優しい若者でした。心底優しい八郎は、村の子どもや人々のために自ら山をかかえて海の
中に入っていきます。本当の優しさとは・・・・・強さでしょうか。本当に強い人は、本当に優しいのです。
こんなことを考えさせられたのではないでしょうか。
　ピアノは斎藤五美さんが担当してくださいました。ふれあい集会の練習から街角の音楽会まで、何度も何度
も素晴らしい伴奏を披露してくださいました。ありがとうございました。
中部教育推進協議会専門部の皆様、保護者の皆様、フィナーレの合唱へのご協力、ありがとうございました。
　　　　　　　♪はちろう　はちろう～♪の大合唱がますほ文化ホール中に響き渡りました。

　今年度、山梨県農業振興公社担い手対
策農業啓発事業の指定を受けました。こ
の事業は、小中学校の児童生徒に農作物
の栽培を体験させ、農作物の収穫の喜び
や更には勤労の尊さを実感する機会を与
え、農業への関心を深めることを目的に
行われています。畑での野菜の栽培や依
田英治校長先生にお願いしての餅米の栽
培、花いっぱい運動としての菊の栽培活
動に取り組みました。
　その一環として、左のような看板とと
もに町内の１４の公共施設に、菊の花を
飾っていただきました。

　５月はじめに挿し芽をして、６月２１
日に大鉢に移植しました。植えた当初は
小さな苗でしたが、当番を決めて水を忘
れずにたっぷりとあげたり、肥料もあげ
たのでぐんぐん大きくなりました。夏休
み中も一人５回登校して水やりをしまし
た。１０月中旬頃から花が咲き始めたの
で、各施設に配付日や回収日を児童が全
て連絡をして、菊鉢を飾っていただきま
した。１１月１４日には咲き終わったの
で、回収も児童が行いました。そして、
１１月２２日には菊の鉢の土や茎を片つ
けてすべて完了しました。

富士川町役場に飾っていただきました

菊の花の感想・意見紹介コーナー

　町内１４施設から１３９通のご感想・ご意見
をお寄せいただきましたので、一部を紹介しま
す。他のご感想・ご意見は校内に掲示します。

温かいお言葉をいただき感謝申し上げます。こ
れからも花いっぱい運動を推進していきます。

峡南幼稚園からのかわいいお手紙です

海を見ながら泣いていた男わらし

♪毎年毎年　海荒れて　おとうの　
　田んぼが水かぶり
　　　　米　麦　あわ　ひえ　
　　　　　　　　　なにもかも～　

「おら、でっかくなりてえ
　もっともっとでっかくなりてえ」

紅葉が美しいです

 



＜富士川町役場＞

　毎朝、菊の花に出迎えられ出勤しています。大き
な菊を育てることは、大変だったと思います。全校
みんなで協力して作るって素晴らしいですね。
　私も花が好きです。町が花いっぱいになると、華
やかでみんなの心も豊かになると思います。中部小
学校の活動が富士川町全体に広がるとうれしいです
ね。私も家の周りに花を植えようと思います。これ
からも立派な花を育ててください。本当に気持ちよ
く仕事をすることができます。

＜峡南病院＞

　私は菊の花が大好きです。大輪もきれいです
が細かい花の菊が大好きです。においもすてき
で、よくここまで育てましたね。
　病気で苦しむ人や家族が心配で寂しい人々に
とても慰めになると思います。がんばって作っ
てくれてありがとう。これからもぜひ続けてく
ださいね。

　今年４月から峡南病院で働き始めました。今
朝出勤してきましたら、玄関に見事な菊の花を
見つけて、とてもうれしくさわやかな気持ちに
なりました。
　児童数１２人で心を合わせて育てた花を思う
と、どんな花よりも暖かな気持ちが伝わってき
ました。患者さんもこの心のこもった贈り物に
いやされることでしょう。私たち看護師も富士
川町がより健康な人で豊かな町になるようがん
ばります。

＜山梨中央銀行鰍沢支店＞

　きれいに咲いた花を見ることができてとても優
しい気持ちになれます。花いっぱい運動はとても
良いことだと思います。
　
　皆さんの善意が富士川町を美しくしてくださり
私は銀行の玄関前で立ち止まって美しい花を眺め
ていました。少数の皆さんで立派に作って、大変
だったでしょう。ありがとうございました。
　
　今年の夏は厳しい暑さだったので、特に花の管
理は大変だったことと思います。それなのにこん
なにすてきに咲かせることができたのですね。皆
さんが愛情をもって育てたからですね。
　この菊作りの経験は皆さんが成長していく上で
きっと何かを培ってくれることでしょう。私は仕
事上毎日銀行に伺っています。足を踏み入れた瞬
間目にとまり心がいやされます。

＜地域健康福祉センター＞

　きれいな花を飾っていただき、ありがとうご
ざいました。皆さんの写真も一緒にあったので
菊の花と写真と見させていただきました。
　菊の花が、とてもきれいに丸くなっているの
で、どうしたらこんなになるのだろうと思いな
がら見ていました。１２人みんなで一生懸命世
話をしたのできれいなかわいい菊が咲いたのだ
と思います。あまり花のない事務室が秋らしく
華やかになり、気持ちよく仕事ができました。

　きれいな菊の花をありがとうございました。
長沢地区には長年菊の花を育ててセンターに飾
ってくださる方がいましたが、高齢となり施設
に入所されてしまいました。それに代わるよう
に皆さんが花を持ってきてくださったことに、
不思議なつながりを感じました。本当にありが
とうございました。

　福祉保健課にはお年寄りから赤ちゃんまでい
ろんな年齢の方が来ます。その方たちもきれい
な大きな菊にびっくりしていましたよ。

＜保健福祉支援センター＞

　大変きれいで心和む菊の花をありがとう。花を見
てきれいだなと思うのは簡単ですが、挿し芽から花
を咲かせるまでには、水やり、肥料、移植など大変
手がかかったことと思います。
　ものづくりは、できている姿だけを見るだけでな
く、できるまでの努力を含めて観賞すれば、より深
い感動が得られることと思います。いやしの菊の花
ありがとう！

　カウンターに菊が届いてからとても明るく賑やか
になりました。ふと目をとめ、気持ちが穏やかにな
りました。形も見栄えも良くすてきです。また来年
お願いします。

＜ＪＡふじかわ鰍沢支店＞

　町内各所に中部小児童会が育てた菊が飾ってあ
りますが、今年は東北大震災という大きな災害の
後だけに社会を明るくしようと菊を飾ってくださ
り、心が和みます。

　私は、本当に久しぶりに鰍沢中学校前のＪＡふ
じかわ支店に手続きに伺いました。
　車庫に車をおいて玄関に行き、まず驚いたのは
こんもりと幾百千の花をつけた小菊の鉢植えでし
た。１２人の花より美しい皆さんの顔写真を拝見
し「すごい」「立派！」とうれしく思いました。
皆さんも菊のように目標を持って花咲いてくださ
い。花咲爺より

＜かじかざわ児童センター＞

　朝、戸を開けに菊のおいてある玄関に入ると、部
屋いっぱいに菊のいい香りで満たされています。そ
の香りを胸一杯に吸い込んで玄関の戸を開け「こと
ばの教室」の看板を表に出していると、とてもすが
すがしく今日一日がんばろうというファイトがわい
てきます。きれいなお花といい香りをありがとう。
これまでに育てるには、多くの苦労や工夫や皆の協
力があったことでしょうね。寒い季節になりました
が、かぜを引かず元気にがんばってください。

　この前中銀の鰍沢支店に行きました。とてもきれ
いに咲いていたので眺めていたら、中銀の人が「中
部小からいただいたんですよ。」とうれしそうに話
してくれました。「中部小という学校はすごいんで
すね。」とも言っていました。
　一つの菊の花がみんなの気持ちを和ませてくれた
り、会話を弾ませてくれたりしています。来年もお
願いします。

＜富士川町役場鰍沢支所＞

　役場の階段を登ると、まずきれいで見事な菊の
花に目がいきます。そして、天真爛漫な笑顔の子
どもたちが１２人、この子らがこの立派な菊の花
を育てたんだなんて！
　小さな苗が、日に日に大きくなる様子を毎日観
察していくのは、楽しみだったでしょう。そのこ
とによって、自然と優しさも養われていくものだ
と思います。花を見ると人は安らかな気持ちにな
り、いやされます。パソコンを打ってちょっと菊
の花を見て、“幸せ気分”これからも菊の花を育
てるように、いろいろなものを育てたりして挑戦
していってください。きっと自分の力になると思
います。

　暑い夏の間も手入れを続け、大変でしたね。
立派に咲いた菊を毎日見て楽しませてもらいまし
た。皆さんがこの学校を卒業した後でも良い思い
出になることと思います。
　来庁した方々も足を止めて見ていました。あり
がとうございました。

＜鰍沢福祉センター＞

　生きものを育てる・・・花を育てるということ
は、とても大変なことです。きれいに咲いている
この菊を見ていると皆さんの熱心な取り組みが伝
わってきます。花は人々の心を明るくします。
「育てる」という気持ちいつまでも大切にして思
いやりのある人に成長していってください。

　きれいに咲いた菊の花を見てびっくりしました
よ。苦労して努力してこんなにきれいに花を咲か
せたのですね。今日は本当に心がすっきりしまし
た。お店だったら買っていきたく、ここにゆっく
り立って見ていましたよ。

＜富士川町教育委員会＞

　とてもきれいに咲いていてびっくりしました。
菊の世話をするのは大変なことが多かったと思いま
す。町内のいくつもの施設に菊の鉢があり、どこに
行っても「きれいだね」という声を聞きました。

　菊を飾っていただいたのでフロアが明るくなりま
した。立派に育った菊で世話が大変だったろうと思
います。花を育てる気持ちを忘れずにがんばってく
ださい。

　とてもきれいで心が安まりました。もし、来年は
町の体育祭り（１０月第３日曜日）の演台に飾る菊
を作ってもらえるとうれしいです。

＜鰍沢病院＞

　よくこんなにきれいな花を育てましたね。私も
趣味で畑をしていますが、なかなかうまくいかず
皆さんの花を見て感心いたしました。患者さんも
「きれいだね」と言って見ているのをよく見かけ
ました。
　病院は体に苦痛を持った人が治しにくるところ
です。皆さんの育てた花は、そんな患者さんが少
しでもいやされる気持ちになれる“力”を持って
いると思いました。本当にありがとうございまし
た。

　具合が悪くて病院に来た人もこの花を見たら一
瞬でも心が明るくなるだろうと思います。私もこ
の花たちを見せていただいて「ワー」って感動し
ましたよ。

　美しい花に育ったのは、皆さん一人ひとりの努
力の賜だと思います。病院に来られる患者さんは
心配な気持ちや悲しい気持ちの方もいらっしゃい
ます。きっと私が感じたように、皆さんが温かい
気持ちで育ててくださった菊の花を見て、患者さ
んは一瞬とてもうれしい気持ちになったと思いま
す。児童会のとても素晴らしい取り組みに感謝し
ます。

＜ますほ町民会館＞

　先日鰍沢の福祉センターのお茶会にお伺いした
とき、入り口に菊が飾ってあったのを見て素晴ら
しいお花をどなたが育てたのかなと感心しており
ました。今日また町民会館の玄関に菊が飾ってあ
るのを見て心が和みました。小学生でもこんなに
素晴らしく育てることができるので、私もお花を
がんばって育てようと思いました。

　町民会館に入ったとたん、ほのかに菊の香りが
漂ってきました。そして、素晴らしい３鉢の菊の
花！鰍沢中部小学校１２名の児童が手塩にかけて
育てた作品と聞き驚きました。私の庭先に何種類
かの菊が植えてありますが、皆さんのご苦労の程
がうかがえます。美しいものに接すると心和むも
のです。本当にありがとうございました。来年も
楽しみにしておりますよ。

　１２名の汗の結晶・・・三色の見事な菊にいや
されました。
　ものを育てるという大切な目的に向かって、全
員が力を合わせた成果を公共の場へ配るという喜
びの体験は、１２名の未来へ大きな宝物となるで
しょう。本当にありがとう。バンザイ。　

町長室に案内していただき、
志村町長さんから菊の御礼のお話を伺いました


